

# SOMMAIRE

## Événementiel

Éditorial.....	3
Commémoration .....	4
CJ2023.....	5

## Technique

Communication optique en espace libre, expérimentations et sérendipité.....	6
Chaîne d'amplification 2,4 GHz SSB pour QO-100.....	10

## Association

Hébergement OVH.....	15
Conception d'un jeu de deux affiches pour aider à la promotion.....	16
Les départements.....	17
Le carnet du REF.....	24

## Rubrique

Activité Radio Orientation.....	26
Activité spatiale radioamateur.....	27
Du côté des YL.....	31
CW infos.....	34
Service historique.....	36
Trafic en décimétrique.....	41
Clipperton DX Club.....	46
Concours HF.....	51
Concours THF.....	52
Diplômes.....	55
Journal des THF.....	56
Réseau F9TM et cours de lecture au son par FAV22.....	66

## Annonces :

CTA.....	Q2
BATIMA ELECTRONIC.....	4 et 15

## Couverture :

Telle une sentinelle immobile, la parabole veille, à l'affût du QSO inespéré. Merci à Pierre F4CKV de nous faire partager ce beau moment.

## NOIRE ANTICIPATION

7 h 00 ce samedi 13 mai 2023. Une notification vient me tirer de mon sommeil, illuminant ainsi la chambre d'hôtel. C'est un email dont la teneur est annoncée sans détour : « Que fait le REF ? ». Cette question qui sonne comme l'avis du consommateur frustré de n'avoir pu bénéficier du service à la hauteur de ses exigences, disparaît dans le vide noir de la chambre. Plongé dans ce vide, des flashes me projettent les visages des femmes et des hommes qui font vivre notre association, et dont j'ai la chance de partager le quotidien fait de réussites et aussi d'échecs. Ces personnes sont celles qui vous ont patiemment écouté et répondu des heures entières pour un problème de connexion à votre espace membre, pour régler des difficultés de paiement de votre cotisation et ainsi garantir votre lecture de la revue mensuelle, pour vous permettre de discuter sur des listes avec vos amis, pour vous offrir des solutions qui mettent en avant vos radio-clubs, pour avoir une représentation nationale auprès de vos institutions et auprès des instances internationales ou tout simplement pour pouvoir vivre votre passion et vous rencontrer lors d'événements tels HAMEXPO. Le réveil sonne et m'extirpe de ce sentiment d'inconsidération pour toutes ces personnes qui peuvent se compter seulement sur les doigts de mes mains, alors que vous êtes 400 fois plus nombreux !



9 h 00. Alors que l'Assemblée Générale vit son hommage à tous nos disparus, une nouvelle notification vient percuter ce moment : « Que fait le REF ? ». Mon esprit, rempli d'émotion, repense à une scène du film « Si tous les gars du Monde », celle où les membres d'équipage sont sur le fil de leur vie proche à chavirer et qui en même temps, voient se superposer les images des moments vécus et les visages des autres protagonistes mettant tout en œuvre pour les sauver. Dans un mélange de réalité et de pensée, mes yeux balayent la pièce dont les participants qui me font face ne sont guère plus nombreux que ces membres d'équipages. Le destin de notre passion est-il à jamais lié à ce film, l'épilogue sera-t-il commun ? Le respect des pratiques et des personnes, l'entraide, l'écoute de l'autre, un objectif commun...

11 h 00. Résultats des votes pour les candidats aux postes d'administrateur de notre association : zéro. Zéro est le résultat lors d'une élection sans participant, sans engagement. Le regard dans le vide, je songe à toutes les injonctions, les conditions, les vérités qui n'ont d'autre conclusion : « Que fait le REF ? ». Ce résultat en un instant réduit à néant l'ensemble des discussions avec mes équipes : « notre passion, notre activité doit aller chercher les jeunes, notre activité doit permettre les échanges transgénérationnels, notre activité doit propager ses valeurs et son savoir, notre activité va inverser la courbe des âges dont la moyenne est de plus de 67 ans, notre activité a 100 ans et elle a l'avenir devant elle ». Aspirez-vous simplement à vivre votre passion sans contrainte associative, laissant à d'autres la gestion de son avenir ? Me suis-je trompé sur votre attachement à notre association ? Suis-je hors fréquence ?

13 h 00 : le Conseil d'Administration tient sa réunion qui, normalement, permet à notre association de présenter le nouveau Président et sa nouvelle équipe. La situation est grave et les regards sont hagards : le compte n'y est pas. Le nombre de membres du Conseil est inférieur à l'injonction des statuts qui imposent 9 membres minimum. Plus aucune décision ne peut se prendre, l'avenir de notre association s'est pétrifié, l'entraînant ainsi dans les abysses. Demain, les services vont s'arrêter progressivement : listes de diffusion, sites Internet, boutique, Radio REF, puis licenciement du personnel et pour finir par la vente du siège... C'est la faute à pas de chance : on a tous de bonnes raisons de ne pas être là où nous devrions être pour notre association : piscine, distance, manque de temps, l'âge ...

23 h 59, dernière notification : « Que fait le REF ? »

Norman HUBERT F4HXK,  
président du Réseau des Émetteurs Français.